

nement fédéral des embarras qu'il aurait pu facilement éviter. En désavouant purement et simplement la loi inconstitutionnelle de la Législature de cette province il aurait agi dans la plénitude de ses droits et l'ordre de choses établi aurait continué d'exister.

\*.\*

\*. L'armée du salut a une rivale. Il n'y avait pas assez de cette grotesque organisation. Il en fallait une autre. C'est l'armée du ciel. La première est d'origine anglaise, la seconde est d'origine américaine. Toutes deux, quoique adversaires, suivent la même voie qui est celle de la blague et de la niaiserie. Et dire que des choses semblables ne disparaissent pas écrasées sous le poids du ridicule et de la risée publique. Au contraire il est bien probable que d'autres organisations soi-disant religieuses, aussi ridicules, viendront se greffer sur celles qui existent déjà. Tant il est vrai de dire que les esprits dévoyés ne savent plus où s'arrêter dans la voie de la sottise.

\*.\*

\*. La population catholique de la province de Québec vient d'être témoin d'un grand scandale qui l'a jetée dans la stupeur et la consternation. C'est l'apostasie de onze catholiques de Maskinongé, dix hommes et une femme. Cette triste affaire est venue à la suite de difficultés et de querelles relatives au choix d'un site pour y bâtir la nouvelle église de la paroisse. C'est le 25 août que ces malheureux dévoyés ont abandonné l'église dans laquelle ils avaient vécu jusqu'alors pour se jeter dans les bras de l'erreur et du schisme. Bien d'autres personnes devaient, paraît-il, suivre leur fatal exemple, mais heureusement que la foi a été plus forte que les mauvaises passions et qu'elles sont restées fidèles à la religion de leurs ancêtres.

Si, dit *La Vérité*, l'on peut supposer la bonne foi chez ceux qui sont nés dans l'hérésie, il est impossible de l'admettre chez ceux qui apostasient. On ne quitte jamais l'Eglise sans savoir que l'on quitte la vérité. La preuve, c'est qu'on ne la quitte que sous l'empire de quelque mouvement déréglé de l'âme : la colère, l'orgueil, l'amour propre froissé, le ressentiment.

\*.\*

\*. A côté de la triste apostasie de Maskinongé signalons un événement qui va réjouir les catholiques sincères. Cet événement qui aura nécessairement une grande influence sur les populations schismatiques de l'Orient, est le retour au catholicisme d'un grand nombre de Nestoriens ayant à leur tête le patriarche CHISNOON. Le fondateur du Nestorianisme, Nestorius, patriarche de Constantinople au V<sup>e</sup> siècle, enseignait qu'il y a deux personnes en Jésus-Christ et que la Sainte Vierge n'est pas la mère de Dieu. D'après cette doctrine le fils de Marie ne serait fils de Dieu que par adoption.

La nouvelle hérésie fut combattue avec vigueur par St Cyrille, patriarche d'Alexandrie, et elle fut condamnée par le concile général d'Éphèse en 421. L'histoire rapporte que c'est à la suite de